
 

 

 

                                  SPD Fraktion im Bezirksauschuss 1 Alstadt Lehel 

Unterstützung der Gastronomie in Altstadt und Lehel bei der Anschaffung von Mehrweg-Pfandsystemen 

 

Antrag 

Der Bezirksausschuss 1 unterstützt lokale Gastronomiebetriebe auf Antrag mit jeweils einer noch im 

Bezirksausschuss zu vereinbarenden Summe bei der Einführung eines Mehrweg-Pfandgeschirrsystems für 

Speisen „außer Haus“. Insgesamt soll zu diesem Zweck im Jahr 2021 ein Gesamtbudget, das ebenfalls im 

Bezirksausschuss gemeinsam diskutiert wird, vergeben werden. Die Anträge werden nach Eingang vergeben, bis 

das vereinbarte Gesamtbudget ausgeschöpft ist. 

Begründung: 

Unsere örtlichen Gastronomiebetriebe haben wegen der Corona-Beschränkungen in diesem Jahr mehr Speisen 

zum Mitnehmen oder zur Auslieferung angeboten als je zuvor. Und schon vor der Pandemie war die Nachfrage 

nach „delivery“ und „take away“ deutlich angestiegen – ein Trend, der sich auch weiterhin fortsetzen wird.  

Entsprechend fällt hierbei viel Verpackungsmüll an, da die Speisen bisher meist in Einwegverpackungen aus 

Plastik, Alufolie oder Styropor ausgegeben werden. Auch die neue EU-Verordnung gegen Plastikverpackungen 

führt eher zum Umstieg auf Papierverpackungen, die weiterhin Müll produzieren.  

Dabei gibt es in München bereits eingeführte Mehrweg-Pfandgeschirr-Systeme von mehreren Anbietern 

(exemplarische Auswahl: Rebowl, Vytal, Rebento, Recircle...).  

Meist gegen ein geringes Pfand werden die Speisen in hochwertigen Mehrweg-Verpackungen geliefert, die bei 

der nächsten Abholung oder Lieferung wieder eingetauscht werden können. 

Die Einführung eines solchen nachhaltigen „To-Go“-Systems erfordert von den Betrieben Startinvestitionen. 

Nicht zuletzt aufgrund der schwierigen Geschäftslage durch die Pandemie soll sie der Bezirksausschuss 1 

hierbei aktiv unterstützen. 

Der Bezirksausschuss wird dieses Angebot der örtlichen Gastronomie bekannt machen. Das Angebot richtet 

sich an Gastronomiebetriebe mit Hauptsitz in der Altstadt und im Lehel.  

Wir wollen folgende Ziele erreichen: 

- Vermeidung von Müll und Etablierung von nachhaltigen Transportgefäßen 

- Unterstützung der lokalen Gastronomie, welche stark unter Druck steht und ein wichtiger Teil des 

sozialen, wirtschaftlichen und kulturellen Lebens in unserem Stadtbezirk ist 

- Sicherung von Arbeitsplätzen in der Gastronomie durch Förderung und Anerkennung des wachsenden 

Vertriebsweges „take away“ 

- Unserer lokalen Bevölkerung die Möglichkeit geben, Essen in ihr Zuhause oder an den Arbeitsplatz zu 

bestellen ohne zwangsläufig Verpackungsmüll zu produzieren. Umweltschutz und Nachhaltigkeit sind 

gesamtgesellschaftliche Aufgaben und dürfen nicht auf das einzelne Individuum abgewälzt werden. 
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